

LA EVALUACIÓN EN TIEMPOS DE COVID

Por Sylvia González

La presente es una reflexión sobre el papel de la evaluación educativa en la comprensión y en la mejora de los aprendizajes. Es necesario reflexionar sobre la naturaleza y el sentido de la evaluación. Después de hacerlo, es preciso tomar las medidas necesarias para enriquecerlo y convertirlo en lo que debe ser: un instrumento de mejora de la enseñanza y del aprendizaje. Como bien lo dice Santos Guerra en su artículo *Patología general de la evaluación educativa* “Es primordial hacer una evaluación educativa, es decir, que eduque a quien la hace y a quien la recibe”. Y es durante estos tiempos de contingencia que se vuelve tan importante este aspecto de la educación, porque si bien para los profesores ha sido un trabajo interminable, también lo fue para los alumnos. Todo fue diferente, nuevo, aterrador a veces. Por ello es de suma importancia que nosotros, como docentes, hagamos lo que es nuestra labor (ahora más que nunca): animar, ayudar, impulsar, hacer crecer, y finalmente ayudarlos a hacerlo solos. Y no utilizar nuestro conocimiento y nuestra influencia para desalentar, silenciar, hundir y romper sueños, como bien lo menciona Santos Guerra.

En su webinar *Evaluar en tiempo del COVID-19*, el doctor Santos Guerra mencionó algo que me hizo reflexionar sobre mi quehacer docente: que la evaluación, más que un fenómeno técnico es un fenómeno ético. Más que evaluar y hacerlo bien, importa saber a quién beneficia y perjudica.

Como docentes, debemos dejar un lugar a la esperanza, deberíamos devolver o retroalimentar con justicia más que con juicios negativos. Se dice por ahí que no se sabe hasta dónde termina la influencia de un maestro, y es verdad, por eso debemos procurar que dicha influencia sea buena.

Termino mi reflexión con una sincera felicitación a mis colegas por el gran esfuerzo realizado durante este curso tan “especial”. ¡Enhorabuena! Les invito a reflexionar y a actuar en consecuencia, a volver a cuestionarnos ¿Por qué decidí ser profesor?

Una gran felicitación a mis alumnos y a todos los alumnos de la Facultad de Artes Escénicas por la resiliencia de muchos. Para finalizar mi intervención les dejo unas palabras encontradas al azar en la red, pero que me han inspirado desde que las escuché, esperando que también retumben en ustedes.

“El que alguien toque mi vida es un privilegio, tocar la vida de alguien es un honor, pero ayudar a que otros toquen sus propias vidas es un placer indescriptible”.

Referencias

Santos Guerra, M.A (1988). “Patología general de la evaluación educativa”. Revista *Infancia y aprendizaje* (41), pp. 143-148.

Santos Guerra, M.A. (mayo de 2020). *Evaluar en tiempos de COVID-19*. [Webinar]. Centro de Tecnologías para la Academia. <https://www.youtube.com/watch?v=Z4aMU9PPuSc>

